

# 75 Jahre: Rückblick, Ausblick und Vision der Geschäftsleitung

Okt 18, 2021

English

Am 24. September 1946 – der Zweite Weltkrieg war erst knapp eineinhalb Jahre zu Ende – wurde die Biochemie Ges.m.b.H. aus Kundl ins österreichische Handelsregister eingetragen. Das Unternehmen startete in den Räumlichkeiten einer stillgelegten Brauerei, mit Knowhow der ehemaligen französischen Kriegsgegner und mit Kapital der Österreichischen Brau AG.

Ein bemerkenswert improvisierter Beginn für einen Standort, der heute einer der weltweit größten Hersteller von Antibiotika und Biopharmazeutika ist.

Wie war das möglich? Aus Biochemie wurde Sandoz, dann Novartis. Über die Jahrzehnte hat sich das Unternehmen mehrfach neu erfunden. Mal ganz, mal in Teilen – stets jedoch mit dem Ziel, mit den Veränderungen Schritt zu halten. Oder – besser noch – ihnen einen Schritt voraus zu sein. Bescheidene Anfänge mit dem Kampf ums Überleben, die bahnbrechende Entdeckung von säurestabilem Penicillin und die Entwicklung hin zum internationalen Pharmaunternehmen. Der Wandel zum Hersteller generischer Antibiotika und Biotech-Spezialisten.

Geschichten und Geschichte – darum geht es in diesem Online-Magazin. Es lässt Menschen zu Wort kommen, die Kundl/Schaftenau seit 1946 geprägt haben, und zeichnet den historischen Rahmen nach, in dem dies geschah und geschieht. Im Mittelpunkt hierbei stehen Mut zur Veränderung und persönliche Verantwortung. Wandel als Konstante, Tradition als Voraussetzung für Innovation. Kundl/Schaftenau hat einen roten Faden, und der heißt Weiterentwicklung.

---

## **Technological development– the common thread**

On September 24<sup>th</sup>, 1946 – the Second World War had only been over for barely one and a half years – Biochemie Ges.m.b.H. from Kundl was officially enrolled in the Austrian Commercial Register. The company started in the premises of a disused brewery, with know-how from the former French wartime enemies and with funding from Österreichische Brau AG. A remarkably improvised start for a site that is now one of the world's largest manufacturers of antibiotics and biopharmaceuticals.

How did that become possible? Biochemie became Sandoz, Sandoz became Novartis. Over the decades, the company has reinvented itself several times. Sometimes completely, sometimes in parts – but always with the aim of keeping pace with change. Or – even better – to be one step ahead of them. Modest beginnings with the struggle for survival, the groundbreaking discovery of acid-stable penicillin and the growth into an international pharmaceutical company. The transformation into a manufacturer of generic antibiotics and biotech specialists.

Stories and history – that's what this online magazine is all about. It portrays people who have shaped Kundl/Schaftenau since 1946 and traces the historical background in which this happened and still happens.

The courage to change and personal responsibility are at the core of the magazine. Change as a constant, tradition as a prerequisite for innovation. Kundl/Schaftenau has a common thread, and that thread is called technological evolution.

---

**Source URL:** <https://www.novartis.com/at-de/stories/75-jahre-rueckblick-ausblick-und-vision-der-geschaeftsleitung>

#### **List of links present in page**

- <https://www.novartis.com/at-de/at-de/stories/75-jahre-rueckblick-ausblick-und-vision-der-geschaeftsleitung>
- <https://www.novartis.com/at-de/stories/75-jahre>
- #english